

Motion Gutmann-St.Gallen / Hartmann-Flawil (26 Mitunterzeichnende):
«Standesinitiative: Harmonisierung der Besteuerung von Kapitaleistungen»

Die Diskussionen zur Revision des Steuergesetzes im Kanton St.Gallen zeigen, dass die Besteuerung von Kapitaleistungen aus der beruflichen Vorsorge immer mehr in den Sog des Steuerwettbewerbes zwischen den Kantonen gerät und im Pensionierungsalter einen eigentlichen Steuertourismus provoziert.

Die Rechte und Pflichten des BVG gelten für die gesamte Bevölkerung der Schweiz, so z.B. minimale Versicherungsleistungen, Sicherheitsbestimmungen, Anlagevorschriften, steuerlicher Prämienabzug, 100-prozentige Besteuerung der Renten.

Lediglich die Kapitaleistungen ergeben in der Besteuerung zwischen den Kantonen zum Teil eklatante, ungerechte Unterschiede.

Damit in diesem sozialpolitischen wichtigen Feld Kapitaleistungen in allen Kantonen gerecht und in gleicher Höhe besteuert werden, braucht es entsprechende Anpassungen im Bundesrecht im Sinne einer Harmonisierung.

Die Regierung wird eingeladen, der Bundesversammlung eine entsprechende Standesinitiative einzureichen.»

7. Juni 2006

Gutmann-St.Gallen
Hartmann-Flawil

Alder-St.Gallen, Bachmann-St.Gallen, Beeler-Ebnat-Kappel, Blöchlinger Moritzi-Abtwil, Boesch-St.Gallen, Brunner-St.Gallen, Bühler-Schmerikon, Friedl-St.Gallen, Gartmann-Oberschan, Gemperle-Goldach, Güntensperger-Dreien, Güntzel-St.Gallen, Gysi-Wil, Habegger-Neu St.Johann, Hasler-St.Gallen, Hermann-Rebstein, Jans-St.Gallen, Jöhl-Amden, Pellizzari-Lichtensteig, Richle-St.Gallen, Rüegg-Rüeterswil, Rüegg-Niederhelfenschwil, Schnider-Wangs, Stump-Engelburg, Sturzenegger-Flums, Zahner-Uznach